
COORDINADORA NACIONAL MULTISECTORIAL EN SALUD 
D.S. 007-2004-SA / R.M. Nº 218-2005-MINSA 

 

  

 

“Reunión de Comité de Monitoreo Estratégico” 
 

                                                                       ACTA DE REUNION VIA ZOOM 
 
 
FECHA:   05 de mayo del 2023             CIUDAD: Lima       HORA INICIO: 4:00 pm 
 
Participantes: 
Dra. Cynthia Sánchez, representante de la Dirección General de Intervenciones Estratégicas- DGIESP 
Lic. Edith Subelete Auccacusi, representante del Ministerio de Cultura 
Dra. Gloria Olortegui Huamán, representante ONG VIH 
Dra. Karina Tinoco Ávila, representante ONG VIH 
Sr. Roger Revollar Delgado, representante de personas viviendo con VIH-PVV 
Sr. Luis Cabrera Trujillo, representante de personas viviendo con VIH-PVV  
Lic. Melecio Mayta Ccota, representante de personas afectadas por tuberculosis-PAT 
Sra. Elsa Julca Pio, representante de personas afectadas por tuberculosis-PAT 
Srta. Takaaki Robles Garro, representante de Mujeres Trans-MT 
Srta. Karla Lino Heredia, representante de Mujeres Trans-MT 
 
Consultor Fondo Mundial 
Dr. Franklin Ríos 
 
UT CONAMUSA 
Econ. María del Carmen Navarro Lévano, Secretaria Técnica de la CONAMUSA 
Econ. Gina Sam Ferrari, Oficial de Monitoreo 
Tec. Lucía Bravo, Asistente Administrativa UT CONAMUSA 
 
AGENDA: 
1. Visitas de Monitoreo 
2. Acuerdos y Compromisos 
 
RELATORÍA: 
 
La Dra. Cynthia Sánchez – Coordinadora del Comité de Monitoreo, inicia la reunión saludando a todos, 
previa verificación del quorum la Dra. Cynthia Sánchez da inicio a la reunión, comenzando con el primer 
punto de la agenda 
 
PUNTO 1: VISITAS DE MONITOREO 
 
La Dra. Cynthia Sánchez – Coordinadora del Comité de Monitoreo, refirió que la propuesta de visitas 
provenía de la Dirección de Prevención y Control de TB y la Dirección de Prevención y Control de VIH; 
también refirió que los representantes de las mencionadas Direcciones no estaban presentes y que con 
ellos se había establecido el plan de visitas; seguidamente procedió a presentar la propuesta de visitas 
de monitoreo remitida por la Dirección de Prevención y Control de TB, la cual planteó las siguientes 
visitas: a la Unidad Especializada de Tuberculosis – UNET Pediátrica del Hospital Nacional Cayetano 
Heredia y el Hospital Nacional Hipólito Unanue; y en relación a la población adulta al Hospital II Tarapoto 
(San Martín) y el Hospital Guzmán Barrón (Chimbote – Ancash). Así mismo visitas a las salas de aspirado 
gástrico y esputo inducido de los establecimientos de salud Mi Perú (Callao) y Laura Rodríguez (DIRIS 
Lima Norte); en tamizaje de Tb en puntos Covid propone visitar los establecimientos de salud México 
(DIRIS Lima Centro) y Señor de los Milagros (DIRIS Lima Este). 
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La Dirección de Prevención y Control VIH, propone visitar los Centros TAR: CS Santa Luzmila II (Lima 
Norte); CS Sureños (Lima Norte); Hospital de Barranca (Lima Región); CS Paramonga que es futuro Centro 
TAR, recordemos que está en proceso de implementación. Así mismo propone visitar los siguientes 
CERITS: CS Tahuantinsuyo Bajo (Lima Norte), Hospital General de Huacho (Lima Región). Se ha 
considerado también las Brigadas móviles urbanas de las DIRIS Lima Sur, también incluye visitas al Gene 
Xpert al Hospital María Auxiliadora (Lima Sur) y el CS Tahuantinsuyo (Lima Norte). 
 
El Lic. Melecio Mayta- representante de PAT, consulta cual sería el propósito de las visitas;  
 
La Dra. Cynthia Sánchez – Coordinadora del Comité de Monitoreo; refirió que lo ideal es que los 
representantes de  las direcciones de TB y VIH estuvieran aquí, porque ellos son los que han propuesto 
las visitas, pero como enviaron un correo que no pueden participar porque estamos en diversas 
actividades; en ese sentido, se les ha compartido a manera informativa las propuestas de 
establecimientos para visitar; y con respecto a lo que menciona Melecio respecto al propósito, hay un 
documento de Observa TB donde solicita que se haga esta visita mas que todo para poder monitorear 
el avance sobre como está el proceso de implementación, esto se ha generado con objetivo específico 
y también para poder cumplir con ciertos indicadores, es importante ver el flujo y si hay algunas 
limitaciones, inconvenientes. 
 
El Lic. Melecio Mayta- representante de PAT, indicó que las visitas deben estar justificadas en relación 
a la subvención, o sea si estos establecimientos que están proponiendo están dentro del marco de la 
subvención y que dificultades presentan y si eso está influyendo en los indicadores de la subvención; 
habría que hacer un análisis un poco más profundo y tomar la decisión, de buenas a primeras no 
podríamos aceptar las visitas, sin previo análisis. Tendríamos que analizar si amerita o no las visitas a 
esos lugares; usted mencionó el Observatorio y el observatorio puede decir muchas cosas y no 
necesariamente deben ser las visitas cubiertas por si algún sector pide al Ministerio, sino de repente 
corresponde a las mismas direcciones hacer las visitas y no necesariamente son del Comité de 
monitoreo; entonces es importante hacer un análisis si está enmarcado dentro de la subvención esas 
visitas. 
 
La Dra. Cynthia Sánchez – Coordinadora del Comité de Monitoreo; agradeció al Lic. Melecio su 
comentario y refirió que como había mencionado Observa TB es el que solicita este monitoreo de las 
salas o establecimientos que se han implementado; creo que Carmen nos podría ayudar sobre este 
tema. 
 
La Econ. María del Carmen Navarro - Secretaria Técnica; refirió que la solicitud de Observa TB llegó a la 
Secretaría Ejecutiva y ahí se decidió enviar al Comité de Monitoreo; en principio, para que se entienda 
no es que llegó de frente al Comité y número dos se le solicitó a las direcciones que propongan las vistas, 
lamentablemente no están aquí, pero si podríamos solicitar que ellos nos confirmen que efectivamente 
los lugares que están proponiendo están dentro del área de intervención de la subvención, para que 
tengan en cuenta el alcance. Yo entiendo que al haber sido canalizado de esa forma ellos han tenido que 
verificar que están justo las que han sido beneficiadas, no con la subvención actual sino con las 
anteriores, porque también nos involucraría como comité; pero sin embargo yo creo que si de repente 
luego de esta reunión lo que podemos solicitar a las direcciones  que nos confirmen si efectivamente 
estos lugares están dentro del campo materia de la subvención; y el otro tema es que si están en el 
campo de la subvención es que si el Comité considera, yo creo que ahí va la pregunta de Melecio de si 
es necesario que el Comité vaya, yo creo que ya como comité lo tendrían que debatir, si consideran 
ustedes que es de interés; pero si simplemente confirmarle como ha sido la secuencia de como llega 
esta solicitud al Comité de Monitoreo, eso es lo que quería comentarle doctora y a todos los asistentes. 
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La Dra. Cynthia Sánchez – Coordinadora del Comité de Monitoreo; agradeció a la Econ. María del 
Carmen Navarro - Secretaria Técnica, y preguntó si había algo más que agregar. 
 
La Econ. María del Carmen Navarro - Secretaria Técnica; disculpen que vuelva a intervenir sin levantar 
la mano, no se si se me escuchó o quedó claro Melecio o de algo de lo que habías tu comentado hay 
alguna duda, porque tienes razón si ustedes definen tampoco no se cual es el campo; tal vez ahí Franklin 
nos podría orientar, que nos corresponde cual es el mecanismo. 
 
El Dr. Franklin Ríos, consultor del Fondo Mundial; refirió que estaba muy de acuerdo con Melecio, el 
rol del comité en realidad para elegir a donde visitar generalmente es previo análisis, o sea indicadores 
o que la sociedad civil a través de los representantes digan que algo está pasando, entiendo que Observa 
TB es una organización de la sociedad civil, me gustaría entender, de repente es un pedido de alguna 
organización tendría que justificar porque; yo creo que así se comienza, así se define dónde se va 
monitorear, pero como se está comenzando la subvención también puede ser una visita de inicio para 
interiorizar, pero previo habría que ver que estos establecimientos, que relación tiene con la subvención 
y que se va observar, a donde se va ir, si se va hablar con los beneficiarios, se van fijar en los materiales, 
en los equipos, donde va estar el foco, eso primero. Ahora, el mecanismo hace 5, 8 años solamente se 
fijaba en la subvención hoy día mas bien el Fondo mundial pide que no solamente miren la subvención, 
hay que mirarla pero miren en general la respuesta, o sea que la  idea es que cuando definan una visita 
no solamente vean la subvención sino en general la respuesta; entonces no se si les he dado luces;  yo 
creo que la salida de este punto es saber que motiva este pedido de Observa TB, para que pueda 
justificar que el comité pueda visitar. Toda visita cuando se elige, se hace un previo análisis de 
indicadores, algo, a los indicadores estaremos llegando, algo así, que está pasando, se elige por algo, no 
siempre por algo que este mal, sino también puede ser por algo que está muy bien, se va a visitar para 
ver las buenas prácticas. 
 
La Econ. María del Carmen Navarro - Secretaria Técnica; refirió que le parece muy importante este 
tema de que el alcance puede ser mas allá de lo de la subvención y el otro tema el que también puede 
orientar a los que están aquí sobre que cosa es el observatorio de TB el mismo Melecio, porque el forma 
parte de ese observatorio, como se constituyó, quienes están, de repente que nos hagas un breve 
resume no solo para Franklin, para que nos puedas comentar Melecio para que también conozcan todos 
los miembros del comité la relevancia del observatorio de TB. 
 
El Lic. Melecio Mayta- representante de PAT; refirió que el observatorio es un espacio, un colectivo en 
donde están varias organizaciones de sociedad civil donde participan las ONGs, las organizaciones de 
personas afectadas y algunas organizaciones de base comunitaria, entonces lo que se analiza en ese 
espacio es básicamente cuales son las barreras, los problemas que se podrían ir presentando en los 
servicios de Tb o en respuesta al control de la Tb en su integridad; entonces probablemente haya sido 
esta solicitud en relación a diagnóstico o a tratamiento en el acceso a las cirugías, me parece que también 
estuvieron hablando sobre eso y no específicamente de laboratorio sino me parece en general; no 
conozco el documento en realidad, pues hay que analizarlo, yo considero que es importante el 
monitoreo estratégico, hacer un análisis, todavía no hemos visto todos los indicadores, habría que ver 
que indicadores son los que estarían relacionados y que tanta influencia tienen estos establecimientos, 
y como podría ser mucho más productiva las visitas y a que establecimientos y hacer un análisis. Lo que 
sugeriría es que de repente ahí podría trabajar no se si una comisión o en todo caso la unidad técnica de 
la Conamusa para hacer un análisis incluso coordinar con el RP si está dentro del marco o son de las 
subvenciones anteriores; porque las visitas se tiene que hacer con esos antecedentes para ver que se 
implementó en ese hospital; si se implementó hace 3 , 4 años atrás, si fue infraestructura, equipamiento 
o mejoras como se está utilizando, los beneficiarios; se debe planificar una buena visita para que tengan 
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buen producto y puedan aportan como resultado y que se plantea ante esos nudos críticos; o de  repente 
el observatorio está identificando o está saltando algún problema y entonces la subvención de repente 
no está aportando a esos indicadores, de repente está influyendo en la respuesta al control de la Tb. 
 
La Econ. Gina Sam- oficial de monitoreo; refirió que la unidad técnica va hacer el análisis y lo que 
queríamos es que las direcciones que han presentado las propuestas nos expliquen cual ha sido su 
criterio para analizarlo; también se había hablado con la coordinadora de reunirnos con ellos, en estas 
semanas las direcciones están muy ocupados y hoy día nos han comunicado que no pueden asistir. 
 
La Econ. María del Carmen Navarro - Secretaria Técnica; refirió que solo ratificando lo que dice Gina, 
independientemente de que no han podido asistir en esta reunión también no se iba poder hacer esto 
que está solicitando Melecio; ya recibido esto vamos a profundizar un poquito más para poderlo 
presentar a ustedes un poco más de detalle para poder tomar en cuenta la programación o no inclusión 
en la programación; pero lo que si yo creo independientemente de todo lo que se ha hablado es que ya 
tenemos que empezar, de repente lo perfecto está en contradicción con varias cosas, no se si Franklin 
me ayuda, como ha habido tantos meses de retraso yo creo que ya tenemos que empezar a dinamizar; 
a pesar que se haga el análisis y lo más detallado posible de repente demora; entonces yo creo que si 
vamos a hacer como un primer vistazo para ya poder arrancar y ya en el camino ya surgirán otras cosas; 
creo que algo le he escuchado a Franklin que vamos haciendo la práctica, no se, como nos estaba 
comentando Franklin. 
 
El Dr. Franklin Ríos, consultor del Fondo Mundial; refirió que en realidad lo que se puede hacer es un 
breve análisis como dice Carmen; podría Gina ver cual es la justificación de Observa Tb como es un grupo 
colectivo debe tener una justificación de porque ha pedido esto, y podemos referenciar rápidamente 
cuáles serían los temas de acuerdo a la subvención, si son equipos y siempre preguntar como va la 
supervisión, se puede testear con el programa cuales serían los mas adecuados y comenzar, yo si soy de 
la idea de arrancar para ver, porque los indicadores es cierto todavía estamos empezando, todavía no 
tenemos información ; entonces un breve análisis y saber que cosa hay en cada lugar que se va visitar y 
en que se va focalizar y siempre hablar con los beneficiarios y podemos arrancar, ver buenas prácticas 
ver que salió bien , que salió mal, ir aprendiendo sobre la marcha; entonces por ahí se puede empezar, 
yo creo que antes de elegir que lugares van a visitar si tiene que haber ese previo análisis, como Gina 
dice que cosa hay para ver, que es de la subvención, que se va ver, que se va focalizar, siempre si o si se 
va hablar es con los beneficiarios, en las visitas se va hacer siempre, lo que se tendría que ver si va ver 
temas financieros, que no creo, temas programáticos, es muy probable, temas de gestión como equipos, 
recursos, los almacenes si hay medicamentos si los están tratando bien, etc.   
 
La Econ. María del Carmen Navarro - Secretaria Técnica; refirió que si quería que no se pase en la 
agenda es que justamente quería rescatar algo, que habíamos conversado nosotros con el FM, Franklin 
ya llegó después la necesidad que teníamos nosotros de una modificación al Manual de monitoreo; 
entonces me parece que Gina ya ha estado hablando con Franklin como sería un poco el mecanismo 
para nosotros actualizarlo o hacer un instrumento que nos sirva; disculpen que me haya salido del tema, 
pero a veces de repente ya cuando ves en el fragor de la conversación se nos pasa; entonces yo quisiera 
si pudieran tocar en la agenda de hoy día, yo creo que si esa parte con los que estamos aquí si lo 
podríamos ver, o que también Franklin nos explique, como cree que el también nos puede apoyar para 
esta construcción colectiva del Manual de monitoreo.  Yo entre en  noviembre, lo empezé a revisar, el 
manual hablaba de que 30 días antes tenía que enviar, realmente como estaba en el manual no funcionó, 
se los digo claramente, no funcionó, parece que es un poquito complicado; entonces si, yo vi la necesidad 
ya en enero de que haya una modificación para simplificar el Manual; entonces solamente les doy esta 
introducción para solicitar si pudieran poner en la agenda del comité como va ser esta modificación; 
también como Franklin puede ayudar o como podríamos hacer para esto. 
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La Econ. Gina Sam – oficial de monitoreo; refirió que de acuerdo a las coordinaciones que se ha hecho 
y a la instrucción del consultor Franklin que acá está presente, si bien es cierto ya se había planteado las 
visitas en lo que va del año no se ha salido a visitar; entonces ibamos a empezar con desarrollar el tema 
de visitas que va estar incluido en el manual y sugirió que una vez que viajen se va poder saber como ha 
funcionado en parte los cuestionarios porque también me dijo que tenía que haber consulta con los 
beneficiarios, entonces había que preparar una pequeña encuesta, algo semi estructurado para salir al 
campo, se les tiene que instruir primero sobre que es lo que tienen que hacer; entonces de lo que ellos 
traigan con esa experiencia se iba plasmando y se iba construyendo el manual, de algo que ya se sabe 
que funciona, y que se tenía que hacer en paralelo desarrollar plan con el manual haciendo una 
construcción de la parte práctica; y con eso se iba puliendo, yo le había pedido incluso manuales de 
países vecinos, pero también el me dijo que existen muchos manuales pero que cada realidad era 
diferente;  porque yo dije puedo guiarme de lo que hacen los otros; acá está Franklin que nos puede 
orientar más.  
 
 
El Dr. Franklin Ríos, consultor del Fondo Mundial; refirió que una de las cosas planeadas era mostrarles 
un poco una propuesta de cómo vamos a trabajar de acuerdo a que el comité decida que está de acuerdo 
y cuanto tiempo nos va llevar y definir un poco los parámetros de cuándo vamos a tener un manual ya 
en operación, eso es parte de lo que hemos trabajado, si estamos en agenda podemos mostrarlo. 
 
El Lic. Melecio Mayta- representante de PAT; refirió que prefería que antes de pasar al manual de 
monitoreo hay que definir sobre estas visitas y cerrar con ese punto y pasar al siguiente, yo lo que 
propondría en relación a las visitas es que también lo socialicen al comité de monitoreo y cual es la 
solicitud que envía el Observatorio para entender, también las propuestas de visitas que ha trabajado 
las direcciones y finalmente sería en la siguiente reunión que puedan presentar la unidad técnica el 
análisis breve y sustentar porque se van a hacer las visitas a esos lugares y sería aprobar las visitas en la 
siguiente reunión 
 
La Econ. Gina Sam- oficial de monitoreo; refirió que está acuerdo con lo propuesto por el Lic. Melecio, 
y que la unidad técnica se va reunir con las direcciones y va hacer el análisis; lo estaría remitiendo y de 
hecho vamos a tener una reunión antes de la programada para poder avanzar en este tema. En las visitas 
no solo se ve la subvención sino también otras que no son de la subvención, porque eso va fortalecer la 
respuesta país, el compromiso nuestro es como país, los indicadores de desempeño no están 
enmarcados en la subvención; eso nos ha transmitido Franklin. 
 
El Dr. Franklin Ríos, consultor del Fondo Mundial; al respecto, refirió que la prioridad es la subvención, 
pero cuando uno va a hacer una visita tiene que mirar todo, la respuesta en general, antes el FM hace 5 
años pedía que se enmarquen dentro de la subvención, hoy día está pidiendo a Perú por ejemplo que 
es un país en transición que abra que vea la respuesta en general; incluso que monitoree en general, no 
dupliquen, eso si es una de las cosas, la idea es que si alguien ya está monitoreando eso no dupliquemos, 
hay que evitarlo. 
 
La Econ. María del Carmen Navarro - Secretaria Técnica; refirió que había quedado pendiente de la 
comisión de monitoreo una visita a Loreto, esa visita nosotros la teníamos programada en el mes de 
noviembre, hubo algunos problemas y no se pudo, luego la programamos para febrero y ahí ya salió lo 
de emergencia del dengue y se suspendió porque ya estaba programado, yo no se si la Dra. Cynthia nos 
pudiese decir si eso ya pasó esa vigencia, porque esa nos quedó pendiente, o sea ya se puede viajar a 
esos sitios? Hubo una declaración de  emergencia sanitaria en esa zona en Loreto y otras zonas más, no 
se si todavía está la emergencia, creo que eran tres meses; preguntó a la Dra. Cynthia Sánchez pero al 
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parecer su audio no funcionaba bien; lo que si esa visita quedó pendiente, con el esquema que nos está 
planteando Franklin , bueno para esa si había algunas consideraciones; yo creo que de lo que a nosotros 
nos toca a la Secretaría haríamos también la consulta a la dirección para ver si ya cambió esta 
circunstancia y volverla a programar porque esa si estaba considerada el año pasado y si no se tiene una 
aprobación de los viajes de este año, esa ya viene del año pasado, entonces si  a ustedes les parece bien 
como comisión podemos hacer nosotros la consulta para ver si es que ya se puede programar y incluir 
al grupo con lo que había estado un poco previsto que nos acompañe, bueno ya como les digo que por 
ahí  la consulta va ser a las direcciones porque también no quiero que se cruce con otras reuniones pero 
lo único que quería que sepan que esa visita quedó pendiente del año pasado, no es de este ejercicio, 
eso era nada más. 
 
El Lic. Melecio Mayta- representante de PAT; refirió que en ese caso lo de Loreto habría que definir, esa 
visita ya tiene propósito entonces habría que definir más bien aprobarla no, cuando se haría la visita y 
de repente programar con tiempo las visitas y quienes participan de la visita. 
 
La Econ. María del Carmen Navarro - Secretaria Técnica; refirió que esa visita ya estaba aprobada 
inclusive hasta en Secretaría y ya estaba definido quienes iban a participar, felizmente que no han 
cambiado las personas; inclusive hasta creo que faltaba comprar pasajes nada más,  el objetivo de la 
visita era dentro del campo de monitoreo, yo creo que aquí también no debemos pecar en exceso de 
que cada reunión tengamos que justificar, ahí había toda una problemática que ya se había analizado y 
esa era la razón por la  que en noviembre se definió las visitas a Ica y a Loreto y francamente yo las 
encontré ya programadas, si ustedes ya deciden que esa decisión debe ser nuevamente evaluada, ya 
corresponde a la comisión, si realmente me parece que en ese caso creo que no amerita un nuevo 
análisis 
 
El Sr. Roger Revollar – representante de personas viviendo con VIH; indicó que quería hacer un 
recordaris a cerca de lo que está diciendo Carmen, era una visita de presentación de la subvención 2022-
2025, se programaron 2 visitas una a Trujillo que fue Luis Cabrera y una a Iquitos que quedó pendiente 
porque dijeron que está el Covid, el dengue y por eso se suspendió de buenas a primeras, nunca más se 
volvió a hablar del tema, pasó el tiempo y hasta ahora estamos en supuesta presentación de la 
subvención 2025. 
 
La Econ. María del Carmen Navarro - Secretaria Técnica; refirió que eran dos cosas, la del comité de 
monitoreo estaba definida para noviembre y quedó pendiente, entonces cuando sale la presentación de 
la subvención lo que dijimos es que vamos  a hacer para que coincidan las dos, la  presentación de la 
subvención la queríamos hacer coincidir para un poquito ahorrar también en costo, por eso es que de la 
comisión creo que ya estaba Elsa que iba ir por la comisión y tu creo Roger por Monitoreo y el otro grupo 
iba ir por la subvención, así fue; si sino que como tu dices de un momento a otro, creo que ya estaban 
por comprar pasajes, para que tengan una idea y de repente salió lo de la emergencia, creo que algunos 
de Socios ya había comprado su pasaje y por la emergencia ya no se pudo ir, así es como quedó 
 
La Srta. Takaaki Robles – representante de Mujeres Trans; pide la palabra, yo creo que podríamos 
revisar un poco la participación porque de un modo u otro como que hay cosas que quedaron pendientes 
en ese tema, se había hablado de la participación en base a los certificados que tenía que emitir el Fondo 
Mundial, que tenemos que cumplir todos por eso se estaba considerando, ya todos están en el mismo 
nivel de participación y por eso debía replantearse porque alguna población no hemos participado en 
estos procesos y me parece que eso está yéndose por el lado de la exclusión, es mi percepción claro. 
 
La Econ. María del Carmen Navarro - Secretaria Técnica; disculpen los miembros de la comisión que 
voy a intervenir, lo que pasa es que como estuvimos sin representantes por eso es que tuvimos  que 
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asumir, si retomando el tema que ha mencionado Taki, cuando yo entro en noviembre lo que detecté 
es que las únicas personas que tenían los cursos eran Roger y Karlita, como eran los únicos que tenían 
los cursos son los que pudieron participar en la reunión, o sea con el criterio que yo establecí porque el 
Fondo me dice que tienen que tener los cursos, no se cual es la razón por las que personas que ya tenían 
más de un año participando no había llevado los cursos; entonces en ese momento fue así la decisión. 
Cuando yo llego hago énfasis en que lleven los cursos entonces gracias a eso, creo que fue primero Elsa, 
luego fue Taki y luego fue Melecio y ya empezaron a hacer los cursos; incluso algunos hasta ya los 
hicieron todos, lo que me parece excelente, entonces ya están en el grupo de las personas que pueden 
también tener ese requisito como para participar, es un poco incentivar que se tenga el conocimiento y 
porque estamos en el comité, que principios rigen, eso era yo creo lo importante y la idea es que casi 
todos los miembros tengan los cursos, para que ustedes se den cuenta un poco conocer la historia como 
se fue dando este tema; en el momento que se hizo la decisión del viaje, las  personas que tenían los 
cursos aparte de Karlita era Roger y Elsa, eso fue en ese momento, que después ya se hayan hecho los 
cursos ya es otro tema. Entonces, simplemente para que conozcan ustedes como conocimiento lo que 
es la evolución de lo que tenemos aquí en el comité y también porque se fueron tomando las decisiones 
en ese momento, que de verdad que yo creo que es una necesidad del comité. 
 
La Srta. Takaaki Robles – representante de Mujeres Trans; refirió que si es cierto lo que usted manifiesta 
y definitivamente ha sido una buena política, porque creo que todos hemos cumplido con ese requisito 
y era obvio que teníamos que cumplirlo porque en realidad los cursos nos indican como debemos actuar 
dentro del proceso del comité de monitoreo estratégico y me parece que eso ha sido un fortalecimiento 
realmente, pero que ahora estamos todos al mismo nivel, deberíamos aprender porque el contexto ha 
cambiado, no les parece. 
 
La Econ. María del Carmen Navarro - Secretaria Técnica; refirió que eso ya depende de ustedes, yo les 
comento la historia porque es que se tomó esa decisión en ese momento, era importante que se sepa 
para que no piensen que era algo arbitrario; es importante que todos tomen conocimiento porque en 
ese momento se tomo esa decisión no es para limitar a nadie, simplemente para que todos conozcan 
como se fueron dando las cosas en el momento que se tomó la decisión , quienes si habían cumplido  y 
bueno ahora ya cambiaron los temas, pero eso ahora ya depende de la comisión. 
 
La Srta. Takaaki Robles – representante de Mujeres Trans; agradeció la aclaración y sería bueno que 
tomemos una decisión al respecto 
 
El Lic. Melecio Mayta- representante de PAT; mi consulta en relación a esa visita podríamos tener el 
resumen de cual es el objetivo, que es lo que se va revisar si se podría proyectar para poder ver y quienes 
de los miembros del comité de monitoreo estratégico sería idóneo para esa visita, también hay que ver 
la afinidad que tienen y los miembros del comité también porque tenemos que ver que tipo de  
intervenciones se hacen y según eso podríamos decidir, no relacionado a quien tanto llevó los cursos, 
etc. eso está muy bien creo que ya todo el mundo tiene los cursos y el tema de intervención ahora 
tenemos que ir un poco mas allá no de ver quien conoce más sobre la temática porque la idea es no 
solamente hacer una visita y mirar ver que bonito está sino también preguntar hacer las intervenciones, 
aplicar instrumentos, redactar los informes y todo lo demás, conclusiones y además de eso hay en 
muchas de las visitas que se hacen reuniones con altas autoridades de las regiones, entonces hay que 
ver también esa parte; entonces si va ser necesario mirar un poco cual es el objetivo de la visita , que es 
lo que se va analizar, que información se va recoger de esta visita. 
 
La Dra. Cynthia Sánchez – Coordinadora del Comité de Monitoreo; refirió que como había mencionado 
en un inicio, las visitas fue compartido por las direcciones de TB y VIH, lamentablemente por tema de 
las múltiples actividades que tienen no han podido estar acá; entonces nosotros a manera general 
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hemos compartido la información que hasta al momento tenemos, en la siguiente reunión se va 
complementar para que se comparta a todos que es lo que se va evaluar en esas visitas, es interesante 
ver para saber quienes específicamente van a realizar esas visitas, no se si algo mas habría que 
complementar de parte de los presentes. 
 
La Econ. María del Carmen Navarro - Secretaria Técnica; refirió que tiene una preocupación sobre lo 
que dice Melecio de quien debe ser el más idóneo, justo hemos tenido una reunión en Secretaría y con 
la confianza que tengo y con el tiempo que los conozco yo creo que todos los que están aquí son idóneos 
para poder participar o sea que ahí Melecio, yo no creo que sea tema de los criterios que discutir la 
idoneidad, me parece como que es una limitante, un criterio que lo que pretende es excluir a algunas 
personas; disculpa que te lo diga de esta forma, como te digo con la confianza yo quiero que lo tomen 
de la manera que no es por molestar a nadie pero si de la manera mas objetiva ; si  este criterio se 
pretende que algunas personas no deban ir, yo creo que no lo debemos tomar; lo que si me parece es 
que todos están en iguales condiciones de participar y yo creo que hay que tener aquí un poco de buena 
voluntad para darles la oportunidad a todos; de repente por ejemplo lo que han observado en esta 
primera visita donde  participó Roger y Karlita que es de la población trans; mucho criticaban de porque 
no había ido nadie de los afectados de Tb, y simplemente y lo entendió la Secretaría es que hasta ese 
momento y dado un año, ninguno de los dos participantes de TB había seguido todos los cursos; 
entonces no es que este criterio como que ya fue, ahora ya lo tienen no (los cursos), eso demuestra el 
nivel de compromiso que tienen las personas para participar en una reunión.  Yo creo que si también se 
tiene que valorar, también hemos coordinado  mucho con Taki y Karlita, han hecho el esfuerzo, se que 
hay muchas limitaciones para que se puedan llevar los cursos; con la misma Elsa para que ella traslade 
su documento de Conflictos de Intereses, ese con la firma escaneada, o sea yo cuando recién conversé 
con ustedes, yo me di cuenta de esas exigencias que tenía la CONAMUSA para muchas de las 
participantes era una limitación para la participación; entonces yo ya algunas de las cosas has he 
simplificado, algunas cosas ya por correo,  nada más se aprueban, entonces yo creo que con el tema de 
no dejar a nadie atrás y la buena voluntad es lo que nos debe permitir que todos estemos aquí en la 
misma igualdad, de repente ustedes lo van a decidir, disculpen que me exceda en esto, lo pueden decidir 
por votación o de repente por otros medios, pero si que tengan claro será en un futuro y mi opinión 
particular es que no quede nadie sin poder participar. 
 
El Lic. Melecio Mayta- representante de PAT; pidió disculpas por la palabra que dijo idoneidad, de 
repente ahí no fue la palabra correcta pero si de hecho que todos somos capaces, la idea es que en las 
visitas hay que ver quien tiene mayor afinidad según la temática de conocimientos que tenga; por 
ejemplo yo no me atrevería  a visitar una intervención en VIH porque yo no conozco; entonces yo creo 
que sería de la población de VIH que conoce perfectamente cuales son los procesos que se deben de 
realizar; entonces a eso me refiero, hay que tener esa parte de criterios, si se van a ver de poblaciones 
clave o poblaciones vulnerables igual también, entonces yo creo que es eso lo que hay que ver también 
en las visitas. 
 
La Srta. Takaaki Robles – representante de Mujeres Trans; refirió que se está omitiendo una cosa que 
ahora existe coinfección VIH-TB y las poblaciones clave están inmersas en prevenirse de enfermedades 
como la TB, VIH incluso la malaria, no hay espacio que no pudieras participar, sino que tenemos que ver 
desde que ángulo nos afecta porque todos somos afectados por las enfermedades que trabaja el Fondo 
Global, sino desde que ángulo nos toca a nosotros; por ejemplo yo soy una persona que vive con VIH 
pero también soy parte de la población clave y también me ha aparecido la TB, entonces  conozco de las 
tres líneas , lo único que no me ha dado es la malaria. 
 
La Econ. Gina Sam -oficial de monitoreo; refirió que justamente el Fondo ha enviado un consultor para 
que los capacite a todos, no estamos hablando que uno sepa más que otro y en este asunto es también 
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muy enriquecedor cuando tu vas de fuera a entrevistar a población afectada justamente ustedes van a 
entender a esa persona, van a conocer su percepción y van a poder traer algo para tratar de mejorar; 
seguidamente cedió la palabra al consultor Franklin Ríos. 
 
El Dr. Franklin Ríos, consultor del Fondo Mundial; refirió diciendo que estaba para eso para ayudarlos 
en ese proceso, lo que dice Melecio es en parte cierto hay habilidades, el comité pide que parte de los 
participantes tengan ciertas habilidades técnicas, pero también exige el Fondo que este compuesto 
también por el conocimiento de la enfermedad, es decir personas que viven con las enfermedades y 
personas que conocen y que son parte de las poblaciones de riesgo; entonces cuando se define una 
visita y se define el problema o lo que se va a observar en la visita si es interesante saber que personas 
podrían ir dentro de la disponibilidad y dentro de lo que más se acerca; hay a veces que es mejor que no 
sepa nada y observe y hay a veces que si necesitas saber por ejemplo si se va a ver un equipo en 
funcionamiento o almacenes, sería ideal que sepan de almacenes, como se apilan medicamentos, como 
se deben guardar sería ideal, pero eso sería una de las personas que va, otra si tendría que tener el 
contacto con el beneficiario, recuerden que un foco muy importante de las visitas de campo es el 
beneficiario, los pacientes, la CONAMUSA no hace monitoreo y evaluación, sino hacen monitoreo 
estratégico, impacto, resultado; por ahí quiero conducir un poco la discusión sobre quienes deberían ir, 
yo creo que todos pueden ir, lo único que es bueno combinar alguien con habilidades técnicas 
específicas y otro representante de poblaciones  o personas afectadas. 
 
La Econ. Gina Sam – oficial de monitoreo; preguntó si había quedado claro este punto; el Lic. Melecio 
refirió que si quedó claro ese punto; que Franklin lo resumió muy bien lo que hay que ver; seguidamente 
la Econ. Gina Sam procedió a resumir quedando en que la unidad técnica va hacer el sustento de las 
visitas de monitoreo propuestas por las direcciones para tener claro el objeto de las visitas, y que está 
pendiente el viaje de Loreto que vamos a retomar y buscar la información y remitirlas a ustedes. 
Lamentablemente no están las direcciones para sustentar la propuesta, hoy día nos han avisado que no 
venían. 
 
La Econ. María del Carmen Navarro - Secretaria Técnica; refirió que el día de ayer, los representantes 
del MINSA habían dicho que no venían, en la reunión de ayer ellos ahí mismo dijeron que no venían, 
recién hoy han dicho si se podía suspender, porque una de las prioridades que teníamos era la revisión 
de la propuesta de optimización C19 fase 2, que varios de los que están aquí Elsa y Melecio han 
participado, ellos estuvieron en los Diálogos sociales, entonces ayer se hizo una reunión con muy pocas 
personas porque no encontramos un local y el aforo era muy limitado, entonces ayer vimos algunos 
alcances  y ya el consultor con las direcciones lo iba ver ahora; entonces esa es la justificación por la que 
ellos no están participando, no es porque no quieran participar, quiero que quede bien en claro para 
todos los que están acá presentes. 
 
La Srta. Takaaki Robles – representante de Mujeres Trans, refirió que si recibió el correo del Lic. Álvaro 
que decía que están enfocados en el plan de optimización. 
 
El Lic. Melecio Mayta- representante de PAT; refirió que quería aclarar algo, que no son las direcciones 
las que deben decidir cuál es el propósito de las visitas, no se si me estoy equivocando porque en realidad  
tiene que ser el comité de monitoreo en su conjunto; o sea nosotros ahorita que estamos reunidos 
somos los que tenemos que saber cuál es el propósito y porque se va hacer la visita, porque las 
direcciones son parte del comité , yo si ahí debemos esa parte trabajarlo para futuro ver y seleccionar 
conjuntamente, por supuesto las direcciones nos van a ayudar de repente en identificar que 
establecimiento sería mas idóneo, desde el lado que están. 
 
La Srta. Takaaki Robles – representante de Mujeres Trans; se dirigió al Lic. Melecio desde lo que te 
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escucho siento que lo planteas como si fuera una visita de técnicos nada mas y estamos omitiendo que 
estamos yendo como población comunitaria no como técnicos, las capacidades peculiares que podamos 
desarrollar durante todo este proceso de las intervenciones que bueno que se hayan dado; pero 
recordemos que no somos técnicos, para eso están las áreas y las direcciones, nosotros somos de la 
comunidad y tenemos que revisar que se alcancen las metas y el impacto real en nuestra comunidad, 
esa es la razón por las cuales estamos dentro del comité de monitoreo; entonces debemos tratar de 
estar en esa línea; obvio que necesitamos el conocimiento, necesitamos manejar las herramientas y por 
eso que llevamos estos procesos, las herramientas de monitoreo que nos han facilitado para poder hacer 
las visitas, es obvio de ley pero a la vez no olvidemos que estamos yendo como comunitarios no como 
técnicos. 
 
El Lic. Melecio Mayta- representante de PAT; refirió que estaba completamente de acuerdo 
 
El Sr. Roger Revollar- representante de personas viviendo con VIH; refirió que quiere estar en algún 
punto de acuerdo con lo que dice Melecio, porque de pronto nosotros como personas viviendo con VIH 
recibimos retroalimentación de diferentes regiones, por decirte a mi me gustaría hacer una visita de 
monitoreo a Arequipa, es un lugar donde tenemos muchas preguntas en lo que es la atención en el 
Hospital Goyoneche, hay una promotora educadora de par PVV parece que no está funcionando 
entonces es esa parte; también hemos recibido informe la semana pasada de que el techo de un 
establecimiento en Caja de Agua se ha caído y a los pacientes los están atendiendo en la calle y lo que 
dice Taki, nosotros queremos ver la información desde el punto de vista comunitario, nosotros 
queremos hacer una visita de incidencia, de recoger, ver, eso es una visita de monitoreo, no es ir a comer 
galletas y gaseosas, te lo digo porque nosotros con todo el equipo de PVV, ya hemos hecho nuestras 
visitas que están dentro de nuestro plan de trabajo a diferentes regiones, hemos recabado información 
que no está escrita en ningún lugar y nosotros la hemos metido dentro de la agenda porque así debe 
ser; de pronto en Trujillo cobraban 1 sol  por tomar la carga viral, en otra ciudad vimos ciertas 
irregularidades, solo quería aclarar. 
 
La Econ. Gina Sam – oficial de monitoreo, refirió que justamente de eso se trata si ustedes tienen alertas 
tienen que comunicar es muy importante el aporte comunitario, pueden enviar un correo y ahí se 
plantea en el comité, tenemos esto, Roger trae esa alerta entonces ahí se decide y se puede programar. 
 
La Srta. Takaaki Robles – representante de Mujeres Trans; refirió que desde la comunidad de mujeres 
trans como ustedes saben tenemos una pequeña debilidad actualmente, no tenemos una representante 
que este participando en todos estos procesos y es una cosa que genera una gran debilidad, incluso en 
el movimiento de mujeres trans, compuesto de tantas organizaciones, la desarticulación es casi 
evidente, ustedes lo deben saber muy bien que Loreto y norte del Perú, no ha estado retroalimentando 
a las representantes de Conamusa, no han estado brindando ninguna información, porque 
lamentablemente ciertas dificultades personales impidieron eso y ahora aún más estando suspendida y 
no participando la alterna, la situación es bastante compleja, tenemos cero información sobre como está 
la situación, a través de imágenes podemos creer que está todo perfecto pero en realidad no tenemos 
información sobre las mujeres trans y los últimos sucesos de lluvias; tuvimos información de Piura le 
comenté a la doctora sobre la necesidad que había y ella aplicó las soluciones como pudo; fuera de ello 
es la única que volvió a retomar contacto conmigo, de ahí el resto estamos en limbo y me parece 
necesario retomar contacto con quienes están en la intervención de mujeres trans en Loreto. 
 
La Econ. María del Carmen Navarro - Secretaria Técnica; pidió la palabra  y agradeció la intervención de 
Taki y refirió que es importante que todos conozcan la situación, cuando se ve solo un pedacito no se 
puede tomar una buena decisión, todo lo que dijo Taki yo creo que es importante que ustedes lo 
conozcan, tenemos esa dificultad grande que efectivamente en la Secretaría ejecutiva no tenemos ahora 
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representación trans, yo estoy coordinando con las dos chicas de este comité para algunos temas que 
debería verse con la representante pero no tenemos y creo también como dice Taki es importante que 
se incorpore en las siguientes visitas, ellas no han venido participando, yo creo que este es el momento 
para que ya  y el problema no es por presupuesto que no lo hagan, ya tenemos casi medio año y el 
presupuesto no lo hemos ejecutado, entonces yo creo que es importante que en ese espacio, el que 
participe una persona trans no quiere decir que dejar de ir otra persona, eso es importante que ustedes 
lo conozcan y también reconocer como dice  Karlita que si no hubiese sido por la iniciativa de ellas, 
también preocupadas por la situación que estaba habiendo, es que hemos tenido esta serie de 
coordinaciones, bastante, sino estaríamos también igual como ellas, están que no saben nosotros 
tampoco no sabemos que pasa con su población y gracias a Dios pudieron participar en el Diálogo Social, 
que se les invitó y trajeron participantes  y completaron, que me parece muy elogiable de su parte; 
entonces eso si quería comentarles; si se trata de presupuesto, el presupuesto no es la limitación, en 
realidad, es lo que defina el comité. 
 
La Lic. Elsa Julca – representante de PAT; Lo que he estado escuchando los demás compañeros muy 
cierto lo que dice, nosotros básicamente vamos a ver las necesidades de las poblaciones, justo Taki 
también está viendo que problemática existe en sus organizaciones, creo que cada día nosotros 
aprendemos más, para eso hemos sido capacitados y hay que seguir adelante no más, fortaleciendo 
cada día más, cada día es un aprendizaje, algunos compañeros no saben lo que es TB, otros nos sabe  de 
VIH, pero nos podemos retroalimentar, nosotros podríamos trabajar y ayudarnos mutuamente y seguir 
con el proceso. 
 
La Econ. Gina Sam – oficial de monitoreo; refirió que esa la idea de que haya un espíritu de colaboración 
e integración entre todos los del comité; seguidamente cedió la palabra al consultor Franklin Ríos. 
 
El Dr. Franklin Ríos, consultor del Fondo Mundial; refirió que quería poner sobre la mesa dos cositas, 
quería compartir con ustedes un pedido sobre como estamos avanzando, primero es un cronograma de 
toda esta asistencia técnica que estoy  prestando de coaching and mentoring en monitoreo estratégico, 
donde vamos a hacer que cosa; y como lo vamos a hacer y un punto sumamente importante para ir ya 
analizando es qué vamos a monitorear, entonces ahí es donde, lo primero es un pequeño cronograma, 
básicamente está orientado al coaching and mentoring, lo primero es la capacitación, hemos estado 
comenzando con la capacitación tanto del comité que todavía falta la próxima semana y también lo 
hemos hecho con la secretaría técnica, especialmente con la oficial de monitoreo, me hubiese gustado 
hacer la presentación cuando ya hayamos llevado la capacitación pero como esta es nuestra reunión 
mensual y yo voy a participar en las reuniones mensuales, lo primero que tenemos que hacer es conocer 
bien la subvención, como ustedes se han dado cuenta hoy día, este establecimiento es o no parte de la 
subvención; o sea lo primero que tenemos que conocer bien es la subvención, una de las cosas que 
vamos a preparar con Gina hemos estado trabajando viendo cuales  son los indicadores, que resultados 
esperamos de la subvención, tenemos que revisar y analizar bastante la documentación, estoy 
presentando un borrador de plan, ustedes pueden sugerir, aumentar, quitar, la idea es que conozcamos 
los actores y definir el aporte al monitoreo estratégico, porque el monitoreo se hace con información, 
una de las debilidades que tiene ahorita Conamusa es que como no ha habido oficial de monitoreo y 
hace seis meses tampoco ha habido secretaría hay como un pequeño vacío de las cosas que hay y no 
hay en documentación; entonces se está haciendo un esfuerzo enorme la secretaría está haciendo 
arqueología documentaria; entonces hay que conocer y hay que ver quienes nos pueden dar esa 
información, definitivamente en las subvenciones el primer foco es el RP, pero no es el único, hay 
información por todo lado , si queremos ver la subvención; luego de ver un poco y conocer los actores 
clave  hay que definir instrumentos, con que instrumentos vamos a trabajar, tenemos que averiguar el 
RP que tableros está utilizando, tenemos que ver que indicadores vamos a monitorear, en la capacitación 
de ayer he visto una relación enorme de indicadores programáticos, en el monitoreo no podemos hacer 
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monitoreo de todo, tenemos que priorizar y elegir algunos, podemos cambiar de indicadores, si nada 
está cerrado, pero tenemos que elegir unos primero, diez primeros indicadores que vamos a monitorear 
eso no quiere decir de que los otros indicadores el mismo RP tiene que monitorearlo, pero nosotros nos 
vamos a fijar en algunos; entonces hay que ver la fuente de datos, quien nos va dar esa información, con 
que periodicidad nos va dar la información, lo que se estila generalmente es que al menos la información 
nos llegue al menos a nivel trimestral, yo se que trimestral parece mucho pero en realidad a veces con 
los cortes que hay es considerable; hay que diseñar tablero de mando y comenzamos a proponer ajustes 
en el manual de monitoreo estratégico, esto se va ajustando en la medida en la que también vamos 
ejecutando el monitoreo; es en paralelo, el proceso de recolección de información, visita de campo, en 
este caso podríamos adelantar algunas visitas de campo pero seguro que otras saldrán de acuerdo a la 
información que vamos recolectando y los indicadores que vamos sacando, mi rol es de 
acompañamiento y ayudar con el oficial de monitoreo al comité a que tome las mejores decisiones para 
el monitoreo. 
Solamente quería recoger ahí un pequeño paréntesis lo que dijo Taki hace un momento de que tuvo la 
oportunidad de ver algo y estaba cerca de la doctora y le pudo decir para solucionar el problema; ese es 
el privilegio de estar en estas mesas como el MCP, ustedes son representantes de poblaciones y están 
cerca de ciertos tomadores de decisiones, ustedes tienen esa responsabilidad de poder transmitir lo que 
su sector necesita y el monitoreo justo le da esa posibilidad de hacer visita, de ver números de ver lo 
que está pasando, siempre con el objetivo de ayudar a que salgan bien las cosas, siempre digo que 
monitoreo no es una cacería de bruja sino es para ayudar; estos dos instrumentos son importantes la 
recolección de información, las visitas de campo, discutir sobre los resultados encontrados, lo haremos 
juntos en reuniones y presentación de las propuestas de que recomienda el mecanismo a la asamblea 
para que tome decisión y después tiene que promover que esto se difunda a todos los interesados, el 
acta y las acciones que la asamblea ha tomado decisión tiene que difundirse, entonces estas acciones 
están en paralelo para hacerlo junto.  
El manual de monitoreo es aprobado por la asamblea, tenemos asamblea el 15, no vamos a poder hacer 
un ajuste será la próxima, o una sesión extraordinaria que también podríamos optar por ello pero la idea 
es ir ejecutando en paralelo no solamente esperar al documento sino ir ejecutando cosas probando, esa 
es un poco la dinámica, si ustedes están de acuerdo yo voy a poner, les voy a dar el enlace, mas o menos 
terminaríamos teniendo el manual mas o menos en julio, tenemos una holgura hasta la siguiente 
asamblea, como digo esto se va volver a repetir y  los sigo acompañando hasta agosto, eso es lo que les 
quería comentar y lo último ya que va ser la presentación es que cosa vamos a monitorear, yo he sacado 
algunos temas, primero es la subvención, que vamos a monitorear lo siguiente: indicadores 
programáticos, financieros y de gestión, la parte cualitativa lo que dicen los beneficiarios, es muy 
importante, las visitas de campo y los indicadores de impacto relacionados a la subvención, estos tal vez 
no se puedan monitorear trimestralmente como queremos sino será anual, semestral; la subvención de 
Covid 19 se ha reprogramado hay que ver como se ha reprogramado, nosotros con Gina hemos 
trabajado un poco la subvención de VIH ,TB estamos entendiéndola, también se puede monitorear el 
plan de transición, yo participe en el 2021 con el comité de evolución y hicimos un plan de transición y 
se supone que en el transcurrir al mandar este plan al Fondo se dieron recursos, uno de los pedidos fue 
el oficial de monitoreo creo que se contrató, bueno creo que después salió esta persona de monitoreo 
y contrataron a Gina y esto está hasta diciembre de este año; entonces hay que monitorear como va 
este plan de transición y también el tema de los compromisos de cofinanciamiento, que creo no se ha 
encontrado un documento preciso solamente reuniones sobre cofinanciamiento de repente ustedes 
saben como se está haciendo arqueología documental, si hay algún acta o algo. Esto es como un poco 
lo básico, para comenzar podríamos enfocarnos en esto. Los siguientes pasos del comité serían, si esto 
es lo que deciden que se va monitorear por lo menos de arranque, esto se informe a la asamblea y que 
este de acuerdo también con eso, dejo abierto a sus opiniones, que comentan a cerca del cronograma y 
de lo que vamos a monitorear. 
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Melecio  quiere opinar en relación a la visita a Iquitos, metodológicamente no me parecía que solamente  
haya contestado que está de acuerdo y ya se daba como cerrado ese asunto, sino se tiene que hacer 
una votación y quienes estamos de acuerdo y quienes no y también yo había pedido que se presente 
cual es el propósito de esa visita cual es el objetivo y que es lo que se va hacer en esa visita porque eso 
no me quedó muy claro, no se presentó y por lo tanto hay que ver ese tema antes de pasar a otros temas 
porque tenemos que mantener la metodología de la dirección de la reunión sino nos estamos 
dispersando en varios temas y aquí no estamos tomando la decisión paso a paso porque este ya es un 
tema del cronograma de las capacitaciones eso tiene que ser algo que se va presentar pero al final 
después que ya se hayan tomado los acuerdos, además hay otros temas que ver en relación a lo que es 
indicadores que también estaban pendientes, por otro lado tampoco no se vio la agenda de la reunión 
y no vimos a ciencia cierta que temas vamos a ir desarrollando, de pronto va salir otro tema, entonces 
creo que hay que mejorar la metodología de la reunión 
 
La Econ. Gina Sam – oficial de monitoreo; refirió al Lic. Melecio que respecto a las visitas no se pudo 
contar con la presencia de las direcciones y sobre la visita a Loreto ha sido un acuerdo que viene de otro 
nivel, no ha sido una decisión de acá sino ha venido aprobado en secretaría ejecutiva. 
 
La Econ. María del Carmen Navarro - Secretaria Técnica; refirió que había una agenda que había 
preparado Martha de las visitas que se iban a hacer a Loreto en esa oportunidad al igual que hizo cuando 
fuimos a Ica, ella preparaba como una relación de visitas porque se tiene que coordinar con las 
Coordinadora de TB , VIH, a que lugares se iban; entonces, no se, yo voy a buscarlo dónde está esa 
coordinación a mi lo que me llama la atención es no se cómo habrán trabajado antes, pero no se porque 
ahora esa solicitud de que por cada visita los objetivos, yo creo que los objetivos son bien claros, es 
como está la subvención, pero igual voy a buscar esta agenda donde estaban los lugares donde se 
planteaba visitar, me parece que la llegó a mandar Martha o de repente no porque también se suspendió 
pero ya por otros temas, pero así era como se planteaba y ya que levanté la mano yo lo que quería era 
independientemente de seguir tocando este tema de Melecio, lo que quería era preguntarle a Franklin 
porque si se necesita tener eso en el cronograma para cuando el pensaba que se iba tener el manual de 
monitoreo para programar esa reunión en asamblea que se tendría que aprobar. 
 
El Dr. Franklin Ríos, consultor del Fondo Mundial; refirió que en realidad el manual de monitoreo estaría 
más o menos para la quincena de julio, pero recuerden que todo este instrumento es una co -creación 
tanto la oficial de monitoreo como yo vamos a poder facilitar todo esto pero quien decide, quien 
presenta en realidad a la asamblea es el comité; entonces nosotros trabajamos con el comité, 
trabajamos el manual, vamos aprobando parte por parte y finalmente cuando ya está cerrado, asumo 
que sea para la quincena de julio. 
 
La Econ. María del Carmen Navarro - Secretaria Técnica; entonces estaríamos pensando a más tardar a 
fines de julio para tener una fecha; el consultor Franklin Ríos indicó que si; esa era la consulta gracias. 
 
La Srta. Takaaki Robles – representante de Mujeres Trans; pidió la palabra, para despedirme, 
recapitulando porque me tengo que retirar, tengo que ir a cumplir mis funciones de comité electoral de 
mi población, así que estoy ocupada de aquí hasta la noche, respecto a lo que había manifestado espero 
se tome en cuenta mi opinión, respecto a que podemos asistir la comunidad trans a esta visita porque 
ya he manifestado las razones por que nos interesa subsanar, sobre las visitas estamos de acuerdo que 
se tienen que realizar, sabemos que las visitas de monitoreo son necesarias, bueno eso es todo. 
 
La Econ. Gina Sam – oficial de monitoreo; indicó, retomando el tema del manual, lo tendríamos para la 
quincena de julio. 
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El Dr. Franklin Ríos, consultor del Fondo Mundial, respondió que sí y la metodología es importante, es 
una co creación y en paralelo vamos ejecutando, vamos aprobando y ejecutando de acuerdo al comité 
de monitoreo. Se va avanzado y aprobando a través del comité de monitoreo. 
 
La Econ. Gina Sam – oficial de monitoreo; refirió que el manual se construye de la práctica, de la 
información que nos vayan trayendo de las visitas y, siendo que este año no se han hecho visitas; no 
tenemos un punto base para saber cómo se está implementando la subvención este año. 
 
El Dr. Franklin Ríos, consultor del Fondo Mundial; refirió que también con las reuniones que tengamos 
con el RP para acordar el flujo de información que nos van a dar, quisiera saber si están de acuerdo con 
lo que vamos a comenzar a monitorear (subvención TB-VIH, indicadores, visitas de campo, indicadores 
de impacto relacionados a la subvención, subvención Covid19, plan de transición y compromisos de 
cofinanciamiento)  preguntó si estaban de acuerdo; así mismo señaló que esto no está escrito en piedra, 
que se pueden incluir otros temas, cada cosa que se va monitorear tenemos que construir un 
instrumento, una secuencia. 
 
La Lic. Elsa Julca – representante de PAT; preguntó desde que fechas se estaría haciendo las visitas de 
monitoreo ya, hay fecha o todavía no 
 
La Econ. Gina Sam – oficial de monitoreo; refirió que primero tienen que aprobarlo, definitivamente se 
va tener que hacer una reunión extraordinaria. 
 
La Econ. María del Carmen Navarro - Secretaria Técnica; refirió que la vez pasada lo que quisimos hacer 
era que vaya en la presentación de la subvención juntamente con la comisión de monitoreo cosa que 
ahorrábamos como un dos en uno algo así; lo que quería comentarles es que de repente lo que podemos 
hacer es consultar cuando va ser la Presentación de la Subvención, para que la comisión se adhiera o 
sea vayan juntos y saben donde era el ahorro, porque nosotros financiamos a las direcciones, entonces 
las direcciones iban a ir para la presentación y también para el comité de monitoreo, entonces lo que 
decía que ellos vayan con el presupuesto del SES que es de la  presentación, pero también para hacer 
monitoreo, creo que se quedó un día mas para estar con nosotros en el comité de monitoreo; entonces 
ese era un poquito el tema, Elsa voy a consultar primero y por intermedio de Gina ya les respondería de 
cuando puede ser la fecha y que me parece que lo que había dicho Taki es que de una vez acá se defina 
que también la población trans va participar, históricamente no ha venido participando, solamente 
participaba en las visitas los representantes de TB y VIH; ya en la última un poquito que se rompió porque 
como Karlita había tenido los cursos si pudo ir; entonces no se si eso se va definir ahora. 
 
El Lic. Melecio Mayta- representante de PAT; en relación a lo que presentó Franklin había un parte en 
la que había que monitorear son los planes de sostenibilidad, eso no lo vi en la lámina; el consultor 
Franklin refirió que lo iba agregar, buscaremos estos planes para agregarlos y ver como lo podemos 
monitorear. 
 
La Dra. Cynthia Sánchez -Coordinadora del Comité de Monitoreo, pregunto sobre la propuesta de votar 
sobre la participación de la población trans en las visitas de monitoreo.  
 
El Lic. Melecio Mayta- representante de PAT; preguntó sobre cuántas personas van a participar, 
menciono que solo habían dos personas al principio y con ellos serían tres, pero creo que se necesitaría 
una mirada no solo comunitaria porque los tres son comunitarios me parece, necesitamos una mirada 
desde el lado de las direcciones porque como estas intervenciones comunitarias también se vinculan 
con las respuestas nacionales. 
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La Econ. María del Carmen Navarro - Secretaria Técnica; disculpen que intervenga, y refirió que las 
direcciones siempre van, no van a ir solos. 
 
El Sr. Roger Revollar – representante de personas viviendo con VIH; agregó que en las visitas también 
van representantes del RP, o sea que va el RP, van las direcciones y va CONAMUSA, puede ser alguien 
de monitoreo Gina o Carmen y comunitarios, así es la distribución de las visitas. 
 
La Lic. Elsa Julca – representante de PAT, refirió que los comunitario por ejemplo en TB somos dos 
Melecio y yo y hemos rotado, siempre se ha trabajado así. 
 
La Eco. Gina Sam – oficial de monitoreo; pregunto si todos estaban de acuerdo en que participen la 
población trans en las visitas de monitoreo. El acuerdo quedó aprobado por mayoría. 
 
La Srta. Karla Lino- representante de Mujeres Trans-MT; refirió que en esa parte yo también estoy de 
acuerdo, la población a la que pertenezco con Taki, anteriormente con Martha se acordó de que en cada 
visita que íbamos a salir a monitorear va ser una Taki y una yo por el tema de aprendizaje, lógico que 
nosotras estamos preparadas en el proceso y sabemos a que vamos, pero en esta parte yo soy nueva, 
entonces me sirvió cuando salí con Roger, con Carmen y con Álvaro. 
 
La Dra. Cynthia Sánchez -Coordinadora del Comité de monitoreo; refirió que es importante resaltar la 
retroalimentación, si bien han mencionado se pueden turnar pero es importante que después de cada 
visita hacer la retroalimentación a la persona que no ha ido, por que la idea como bien mencionó Karla 
es que en ese proceso también se aprende; si bien es cierto se está capacitando para estas actividades 
pero de alguna manera que se haga esa retroalimentación también, para mejorar en las siguientes visitas 
que se vayan haciendo. 
 
La Srta. Karla Lino- representante de Mujeres Trans-MT; refirió que sobre la retroalimentación de la 
que hablan, cuando a Taki le tocó ir a Trujillo cuando llegó me dio toda la información que yo necesitaba 
y los consejos que me dio para yo salir al monitoreo a Ica, yo ya fui con una base, eso quería explicarles. 
 
La Dra. Cynthia Sánchez -Coordinadora del Comité de monitoreo; exacto a eso me refiero con la 
retroalimentación, o sea es la información que tu vas a recibir precisamente para que ya tengas esa base 
y puedas ir a las visitas, y es muy importante que lo resaltes por que es algo que se viene dando, 
entonces, mi comentario es como un recordatorio de alguna manera para que se siga realizando. 
Melecio mencionó un punto que es algo importante y debe quedar ahorita con el tema del comité, 
mencionaron los puntos de agenda, la idea de hacer la convocatoria y ahí colocar los puntos de la agenda 
a tratar es precisamente para controlar los tiempos de alguna manera organizar nuestras actividades; 
entonces en esta oportunidad solamente estaba la propuesta de este punto, lamentablemente las 
direcciones no pudieron venir, entonces previo en esta reunión quedar si hay algún punto que se debe 
tratar para poder incluirlo en la agenda en la siguiente reunión; eso también es importante tenerlo en 
cuenta para que no se extienda. 
 
Acuerdos: 
1. La Unidad Técnica va elaborar el sustento de las visitas de monitoreo propuestas por las direcciones 

de TB y VIH; y buscará información de la programación del viaje a Loreto pendiente del año pasado. 
2. La Unidad Técnica consultará cuando va ser la presentación de la subvención para que el comité viaje 

junto con ellos. 
3. El consultor Franklin Ríos se compromete a entregar el manual actualizado a fines de julio. 
4. De acuerdo a votación realizada, se acordó que la población trans va participar de las visitas de 

monitoreo. 



Viernes,5 de mayo del 2023



Propuesta de Visitas deMonitoreo

Dirección de Prevención y Control de TB 
UNET pediátrica:

• Hospital Nacional Cayetano Heredia
• Hospital Nacional Hipólito Unanue

UNET adultos:
• Hospital II Tarapoto (San Martín)
• Hospital Guzmán Barrón (Chimbote-Áncash)



Propuesta de Visitas de Monitoreo

Salas de aspirado gástrico y esputo inducido:

• EE.SS. Mi Perú (Callao)

• EE.SS. Laura Rodríguez (DIRIS Lima Norte)

• Tamizaje de TB en Puntos COVID:

• EE.SS. México (DIRIS Lima Centro)

• EE.SS. Señor de los Milagros (DIRIS Lima Este)



Propuesta de Visitas de Monitoreo

Dirección de Prevención y Control de VIH

CENTROS TAR

• CS Santa Luzmila II (Lima Norte)

• CS Sureños (Lima Norte)

• Hospital de Barranca (Lima Región)

• CS Paramonga (futuro centro TAR)



Propuesta de Visitas de Monitoreo

CERITS
• CS Tahuantinsuyo Bajo (Lima Norte)
• Hospital General de Huacho (Lima Región)

BRIGADAS MÓVILES URBANAS

• DIRIS Lima Sur



Propuesta de Visitas de Monitoreo

GENE XPERT
• Hospital María Auxiliadora (Lima Sur)
• CS Tahuantinsuyo (Lima Norte)



Presentación de 

Avances del 

Coaching y 

Mentoring en ME

Reunión de CME

5 de Mayo 2023

Consultor: Franklin Ríos Ramos



Agenda 

• Plan del Coaching y mentoring en ME

• ¿Qué vamos a monitorear?

• Siguientes pasos



Plan del Coaching y Mentoring en ME 

Plan:https://docs.google.com/spreadsheets/d/14fF4NW41iE56X61JIAaJz7C5lsVCpGGoG0ufXnbbutc/edit?pli=1#gid=0

https://docs.google.com/spreadsheets/d/14fF4NW41iE56X61JIAaJz7C5lsVCpGGoG0ufXnbbutc/edit?pli=1#gid=0


¿Qué vamos a monitorear?
● Subvención de VIH y TB

○ Indicadores programáticos, financieros y de gestión
○ Visitas de campo
○ Indicadores de Impacto relacionados a la subvención

● Subvención Covid 19 (reprogramación)
● Plan de transición (Link)
● Compromisos de Cofinanciamiento
● Planes de Sostenibilidad 

https://docs.google.com/document/d/1NpG4KtpRt01ywQpTDQsahiuFPViRO-ethiQYVW_tsLg/edit


Siguientes pasos
● Presentar a Asamblea los siguiente: 

○ el cronograma
○ lo que se va a monitorear


